

Bienne Le CAJ et le X-Project ont rencontré les parlementaires page 4

PLR Pierre-Yves Grivel honoré par ses pairs page 5

LE JOURNAL

DEPUIS 1863

DU JURA



Judi 20 août 2020
www.journaldujura.ch

No 193 CHF 3.80
J.A. - CH-2501 Bienne 1

Retrouvez
le Journal du Jura sur



9771424962007 40034

Nouvelle série de mesures pour freiner les coûts de la santé

Assurances Le Conseil fédéral a mis hier en consultation jusqu'au 19 novembre le deuxième volet de mesures destiné à freiner la hausse des coûts de la

santé. Ce deuxième paquet constitue un contre-projet indirect à l'initiative du PDC «Pour des primes plus basses». Objectif: améliorer la transpa-

rence, renforcer la responsabilité et réduire les prestations inutiles d'un point de vue médical. Avec l'économie d'un milliard de francs à la clé. page 21

Toute une tourbière à déminer



Blaise Droz

Tramelan La tourbière de La Chau, à la frontière cantonale non loin de l'étang de la Gruère, en a vu des vertes et des pas mûres depuis le 18e siècle déjà, lorsque l'armée a commencé à y tester son artillerie. Dès la moitié du 20e siècle, c'est l'aviation qui a pris le relais. Aujourd'hui, il est temps de retirer les dangereuses munitions qui y restent enfouies. page 3

Parapente

Tim Bollinger sacré champion de Suisse

Le talentueux Tim Bollinger s'est enfin imposé sur la scène nationale, après s'être illustré en Coupe du monde par le passé. Le Biennois de 27 ans s'est récemment vu couronné champion de Suisse à Fiesch, en Valais, malgré une concurrence extrêmement relevée. Il a profité à merveille de sa nouvelle voile ainsi que de conditions météorologiques parfaites. page 15



Idd

Canton de Berne

Spitex s'estime lésé par le gouvernement

L'association d'aide et de soins à domicile demande au canton de Berne qu'un soutien lui soit apporté pour passer la crise du Covid-19. Le Conseil exécutif estime que ce n'est pas nécessaire. Spitex dénonce un traitement inégal entre les différents partenaires. page 5



Adrian Vulic

Moutier

Innover, corriger et recommencer

L'exposition retraçant 20 ans du cheminement artistique de Jean-René Moeschler est à voir cette semaine encore au Musée jurassien des arts de Moutier. L'occasion ou jamais. page 7



Stéphane Gerber

Football

Un nouvel homme fort au FCTT

Le FC Tavannes/Tramelan vient de se doter d'un nouveau directeur sportif, Danael Kipfer. A l'heure où le championnat de 2e ligue inter prend son envol, nous l'avons rencontré. page 13

Politique cantonale

Des signatures qui posent problème

Deux élus voulaient interdire la possibilité de rémunérer des personnes afin de récolter des signatures pour des initiatives et référendums. Le gouvernement propose de rejeter la motion. page 6

«On vise un peu plus haut que le maintien»

FOOTBALL 2e ligue inter: le FCTT entame la saison 2020/21, samedi à Tramelan contre Bubendorf, avec à sa tête un nouveau directeur sportif. Mais qui est donc Danael Kipfer, le successeur de Grégory Glauser? Portrait.

PAR ETIENNE CHAPUIS

Au moment de repousser le poste de directeur sportif – ou plutôt de président du comité de jeu, pour ceux qui préfèrent employer la terminologie officielle, moins pompeuse –, les dirigeants du FCTT n'ont pas dû aller chercher bien loin pour dénicher un digne remplaçant à Grégory Glauser, démissionnaire après six ans de bons, loyaux et précieux services. Ils ont réussi à convaincre Danael Kipfer, l'efficace attaquant de l'équipe réserve, auteur de trois buts la (demi) saison dernière en 3e ligue et 14 lors de l'exercice précédent, de reprendre le flambeau.

Dans le «civil», ce célibataire de 30 ans exerce le métier de dessinateur en bâtiments et exploite une petite entreprise d'architecture ayant pignon sur rue à Tramelan. Dans le domaine sportif, ce fervent supporter du HC Bienne a officiellement coiffé sa nouvelle casquette lors de l'assemblée générale de vendredi dernier. Reste que, afin d'être initié en bonne et due forme aux secrets de la fonction, il était à pied d'œuvre depuis un bout de temps déjà, sous la houlette de son prédécesseur.

«C'est assez prenant»

«Il y a un an, quand Greg Glauser a annoncé son intention de se démettre de son mandat en 2020, le club a créé un groupe de travail chargé d'étudier des pistes pour assurer la succession», explique Danael Kipfer. «J'ai été contacté pour en faire partie. J'ai accepté, et ça m'a plu. De fil en aiguille, je me suis pris au jeu.»

Forcément encore en période de rodage, appelé notamment à élargir son réseau, le nouvel élu a hérité d'un vaste dossier. «Je suis en charge de nos trois



Danael Kipfer vient de passer du statut de joueur de la deuxième équipe à celui de directeur sportif. STÉPHANE GERBER

équipes d'actifs, qui évoluent en 2e ligue inter, 3e et 4e lagues, ainsi que des juniors A et des seniors», précise-t-il, «avec pour mission principale d'assurer la collaboration et la coordination entre les différents entraîneurs. Pour ce qui est de dénouer d'éventuelles situations conflictuelles, je peux compter sur l'appui des quatre autres membres de la commission technique. Heureusement, les conflits sont denrées plutôt rares dans ce club...»

Une activité stressante, tout de même? «Oui, je m'aperçois que c'est assez prenant», concède-t-

il. «Je passe surtout beaucoup de temps au téléphone. Mais comme j'ai la chance de bosser à mon compte, je dispose de davantage de flexibilité que le commun des mortels pour passer des coups de fil pendant les heures de bureau. Cela dit, le travail reste évidemment prioritaire.» Et du travail, lui et ses deux employés n'en manquent pas, présentement, dans cette entreprise en plein essor.

Plaidoyer pro Langel

Pour en avoir fait partie durant un certain temps, Danael Kipfer connaît bien la pre-

mière équipe du FCTT, ses mécanismes, son potentiel. «Le contingent s'est largement étoffé cet été, c'était une volonté de notre part. Cela offre une saine concurrence et tire tout le monde vers le haut», observe-t-il. «Il y a de la qualité dans cette équipe, on l'a vu au gré des matches de ces dernières semaines, mais l'ensemble reste très jeune et souffre encore un peu de son manque d'expérience. A cet égard, le retour au jeu du routinier Yannick Tellenbach après une très longue absence lui fera certainement du bien.»

Danael Kipfer l'affirme haut et fort, il tient l'entraîneur Steve Langel en haute estime. «Il est l'homme idéal pour faire fructifier la politique du FCTT, à laquelle il adhère sans réserve», lance-t-il. «Il ne se contente pas de gérer l'équipe fanion, il porte sur le club une vision glo-

bale et suit de près, en amont, le développement des juniors. J'ai fait le tour des joueurs dernièrement, histoire de prendre la température. Eh bien, il ne s'en est pas trouvé un seul à critiquer le coach, à évoquer ne serait-ce qu'un problème d'usure. Rien à redire, même chez les plus anciens!»



Quatre ans passés à ce niveau avec les moyens qui sont les nôtres, ce résultat parle de lui-même.»

DANAEL KIPFER
DIRECTEUR SPORTIF DU FCTT

En poste depuis 2016 – il avait succédé à Eric Tellenbach, lequel venait d'assurer de justesse le maintien en 2e ligue inter, performance signée alors pour la première fois dans l'histoire du club –, Steve Langel est sur le point d'entamer sa cinquième saison à la tête du FCTT. «Quatre ans passés à ce niveau de compétition avec les moyens qui sont les nôtres, ce résultat parle de lui-même», admire Danael Kipfer. «Cette saison encore, comme toujours, il s'agira bien sûr d'assurer en premier lieu le maintien. Mais je crois qu'il nous sera permis de viser un peu plus haut. Nous devrions pouvoir naviguer sans trop de problèmes en milieu de tableau.»

LE FC TAVANNES/TRAMELAN VERSION 2020/21

- **Gardiens** Anthony Geiser et Florian Devoille.
- **Défenseurs** Steven Habegger, Téo Assunção, Yannick Langel, Benjamin Mercier, Damian Kelvin, Loïc Dubois, Sergio Cunha, Leandro Henriques, Gian Gerber et Léo Vuilleumier.
- **Demis** Fabio Bordichini, Donovan Ducommun, Wayan Ducommun, Dane Imbriano, Nicolas Strahm, Thomas Girardi, Yannick Tellenbach, Valentin Nushi, Gaëtan Habegger, Arnaud Chatelain, Régis Buchwalder, Saverio Donzé et Noah Teissier.
- **Attaquants** Jonathan Cordova, Maxime Eschmann, Loïc Houmard, Denis Hrnjic et Célien Capelli.
- **Entraîneurs** Steve Langel (coach principal, depuis 2016), Blaise Ducommun (assistant, depuis 2018) et Flavio Bernasconi (gardiens, depuis 2018).
- **Arrivées** Loïc Houmard (Court), Régis Buchwalder (Delémont), Célien Capelli, Arnaud Chatelain, Gian Gerber et Noah Teissier (tous juniors A).
- **Départs** Joachim Geiser (arrêt) et David Neto (Moutier).
- **Matches amicaux** FCTT - La Neuve-Lamboing (3e) 3-1. FCTT - Coffrane (2e) 1-3. FCTT - Aurore a (3e) 3-0. FCTT - Bassecourt (1re) 2-2. FCTT - Ajoie-Monterri (2e inter) 0-0. FCTT - Birsfelden (2e) 4-2. FCTT - Courtételle (2e) 5-4. FCTT - Farvagny (2e inter) 4-3.
- **Coupe de Suisse** La Tour/Le Pâquier (2e inter) - FCTT 0-1 ap.
- **Premières journées de championnat** Samedi 22 août, 16h: FCTT - Bubendorf (à Tramelan). Samedi 29 août, 16h30: Thoun II - FCTT. Samedi 5 septembre, 16h: FCTT - Köniz II (à Tramelan). Samedi 12 septembre, 17h: Liestal - FCTT. Samedi 19 septembre, 16h: FCTT - Ajoie-Monterri (à Tramelan).

Où il est question de «fait maison» et de crise sanitaire

«Un club sain, c'est celui qui arrive au fil du temps à former sa relève de A à Z, c'est-à-dire non seulement ses joueurs, mais aussi ses entraîneurs, ses arbitres, ses dirigeants et ses indispensables petites mains, les travailleurs de l'ombre. Ce mode de faire lui évite de recourir à des forces externes qui peinent le plus souvent à s'identifier à fond à une mentalité, à un projet». C'est cette maxime pleine de bon sens qu'avait coutume de brandir en son temps le regretté Laurent Mettler, un instructeur ASF zurichois qui s'était fait connaître en région seelandaise dans le mouvement juniors du FC Bienne (un peu) et au sein du FC Evillard (pendant une décennie qu'il avait profondément marquée de son empreinte). La destinée de Danael Kipfer, le nouveau

directeur sportif du FCTT, un homme impliqué au front depuis sept ans, est là pour rappeler cette évidence. Dans ce club, tout ou presque est fait maison, sans artifices. Et ça marche! Issu des rangs de la première et, dernièrement, de la deuxième équipe, le Tramelot d'adoption – un enfant de Champoz formé au FC Bévillard-Malleray et arrivé au FCTT à l'âge de 23 ans, via un passage éclair de six mois au FC La Suze – vient de prendre une décision radicale, liée à sa nouvelle fonction: celle de cesser le football actif. «De temps en temps, j'irai encore taper le ballon avec les seniors», explique-t-il. On ne peut pas tout faire. A l'heure où le championnat de 2e ligue inter va prendre son envol, Danael Kipfer n'a pas que les aspects sportifs en tête.

«Les effets de la crise sanitaire nous préoccupent également, nous prenons la chose au sérieux», dit-il. «Le club a désigné en Eric Vermot un Monsieur Covid-19. C'est lui qui est chargé d'élaborer des concepts pour chaque équipe et d'expliquer à tous les entraîneurs les règles de sécurité qu'il s'agit d'adopter.» Pour ce qui concerne l'équipe fanion: à Tramelan, samedi contre Bubendorf, chaque spectateur devra signer une liste de présence. Et sportivement? «Pour l'heure, aucune contamination n'a été signalée chez nous», souffle Danael Kipfer. «Mais nous avons une petite crainte quand même à propos de nos deux recrues. Thomas Girardi et Nicolas Strahm pourraient être contraints un jour à un confinement militaire.» ECH